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22 августа 
мы отметили 
День Россий-
ского флага, 
б е л о - с и н е -
к р а с н о г о 
триколора –  
одного из 
главных сим-
волов нашего 
государства. 
Законодательно установленных 
значений у этих цветов нет, 
но существует несколько не-
официальных трактовок. Так, 
белый олицетворяет чистоту, 
мир, непорочность, благород-
ство, открытость; синий – это 
вера, постоянство, верность, 
честность; красный – сила, 
энергия, мужество, кровь, про-
литая за Отечество. 

Мне видится в этих цветах 
необозримая ширь нашей стра-
ны, её бескрайние просторы 
и мощь. Белый – это снега Ар-
ктики и нетающие ледники вы-
соких гор, пена бурных рек и 
стволы берёз, лепестки ромаш-
ки и плывущие на небе облака. 
Синий – волны рек и морей, 
яркая лазурь небес, её василь-
ки и незабудки. Красный – за-
катное солнце, сердце Родины –  
Красная площадь, гвоздики у 
подножия памятников павшим 
бойцам… 

Наш флаг объединяет людей 
разных вероисповеданий и на-
циональностей, разных воз-
растов и профессий, делая всех 
нас одним целым – народом  
России! 

Поздравляю вас с праздни-
ком, дорогие троичане! Желаю 
процветания и изобилия на-
шей стране, здоровья, счастья и 
мира под её необъятным небом 
нам, её гражданам, россиянам!

 Глава г.о. Троицк 
Владимир ДУДОЧКИН

Три главных цвета

КОЛОНКА ГЛАВЫ

У храма Живоначальной Троицы десятки велосипедистов. Они 
собрались здесь, чтобы вместе отметить государственный празд-
ник – День Российского флага. Большой велозаезд, посвящённый 
этой дате, уже стал городской традицией. Троичане участвуют в 
нём компаниями и поодиночке. «Мы пловцы из ДЮСШ-2, здесь 
мой тренер и вся наша команда, – рассказала Полина Борисова. – 
По-моему, этот заезд проводится уже давно, но лично я участвую 
в первый раз, думаю, будет весело, тем более я люблю велосипед».

Другая участница Ольга Ломтева, наоборот, всегда поддерживает 
все открытые городские соревнования, акции и флешмобы. На ней 
шлем, очки, перчатки – сразу видно: человек активный, велоспор-
том занимается давно. «Я участвую не первый год и в этот раз тоже 
решила поддержать традицию, – улыбается Ольга. – А катаюсь я с 
тех пор, как мы собак завели. Вместе с ними и в заездах участвую». 

В этот раз Ольга пришла одна, но с животными тоже разрешено. 
Вообще дистанцию «Тур де Тро» – такое название носит троицкий 
велопробег – можно проходить не только на велосипедах. Привет-
ствуются самокаты, ролики, скейты и другие средства индивиду-
альной мобильности. Главное – получить заряд хорошего настрое-
ния в этот праздничный день. 

Идея заезда принадлежит депутату Московской городской думы 
Валерию Головченко. Раньше он увлекался велоспортом. И пять 
лет назад впервые предложил организовать это массовое событие. 
Обычно он и сам всегда участвует в велопробеге. В этот раз не смог, 
но пришёл поздравить с праздником всех, кто активно поддержи-
вает его идею и крутит педали в День российского флага на улицах  
Троицка. 

Под знаменем Отчизны
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НОВОСТИ МОСКВЫ

ГКБ им. Пирогова расширяет границы
В Москве завершается реконструкция флагманского центра город-
ской клинической больницы (ГКБ) № 1 им. Н.И. Пирогова. Первых 
пациентов планируют принять до конца года. «Первой градской 
исполняется в этом году 222 года. Это одна из старейших клиник 
Москвы и нашей страны, – напомнил Сергей Собянин во время 
осмотра ремонтных работ. – Здесь сложился замечательный, уни-
кальный коллектив профессионалов, людей, которые преданы делу. 
Но сами корпуса в основном расположены в памятниках архитек-
туры либо старых советских зданиях. Поэтому приняли решение о 
серьёзной реконструкции этой больницы. И вот первый и главный 
проект – это реконструкция скоропомощного флагманского цен-
тра, где будет проходить 70% операций Первой градской».

По словам главного врача городской клинической больницы  
№ 1 им. Н.И. Пирогова Ильдара Хайруллина, после модернизации 
клиника будет соответствовать эталонам московских флагманских 
центров. Это в первую очередь единый стандарт оснащения, еди-
ные алгоритмы работы и технологические карты оказания меди-
цинской помощи. Предусмотрено создание единого цифрового 
контура, который позволит работать в электронной медицинской 
информационной системе по принципу отказа от бумажных но-
сителей. Особое внимание будет уделяться заботе о пациентах, 
персонале и посетителях.  «Здесь будет комфортно пребывать, ле-
читься не только нашим пациентам, но и нашим сотрудникам, и 
родственникам, и близким наших пациентов», – рассказал Ильдар 
Хайруллин. 

Школьникам в помощь
Для столичных школьников и их родителей работают сервисы, ко-
торые могут быть полезны в новом учебном году. О них рассказал 
Сергей Собянин в своём телеграм-канале. Так, электронный днев-
ник школьника позволяет узнать расписание уроков, оценки, до-
машние задания и даты контрольных работ, найти полезную для 
учёбы информацию. «Москвёнок» покажет родителям, во сколь-
ко ребёнок пришёл в школу и вышел из неё, и что ел в столовой.  
В сервисе можно пополнить лицевой счёт для покупок в буфете 
и заказать горячее питание. Карта москвича нужна для льготного 
проезда в городском транспорте, получения скидок в магазинах и 
бесплатного посещения музеев по программе «Музеи – детям». «К 
карте можно привязать единый читательский билет, а в городских 
поликлиниках её можно использовать в качестве полиса ОМС», –  
отметил Сергей Собянин. Единый читательский билет и сервис 
«Библиотеки Москвы» на mos.ru позволяют найти нужную книгу 
или учебный материал, не выходя из дома, забронировать и забрать 
издание в удобной библиотеке, перенести срок возврата книги. На 
портале «Московский спорт» размещена информация о городских 
спортивных учреждениях. Здесь можно подобрать тренера, инди-
видуальные или групповые занятия.

За документами – в столичные службы
Администрации Троицка и Щербинки с 1 сентября прекращают 
предоставлять услуги в сфере градостроительства в соответствии 
со столичным законом №15 от 8 мая 2024 года. Об этом сообщи-
ли в пресс-службе Департамента градостроительной политики 
Москвы. Так, за градостроительным планом земельных участков 
(ГПЗУ) с 1 сентября следует обращаться в Москомархитектуру. 
Разрешения на строительство и разрешения на ввод объекта в экс-
плуатацию будет выдавать Мосгосстройнадзор, Мосгорнаследие 
(в отношении объектов культурного наследия), а также Департа-
мент природопользования и охраны окружающей среды (в отно-
шении объектов, расположенных на особо охраняемых природных 
территориях). Мосгосстройнадзор будет отвечать за направление 
уведомлений о соответствии (несоответствии) параметров плани-
руемого строительства и уведомлений о соответствии (несоответ-
ствии) завершённого строительства требованиям законодательства 
о градостроительной деятельности, а также приём уведомлений о 
планируемом сносе и о завершении сноса объектов капитального 
строительства. В Департаменте отметили, что для своевременного 
получения результатов по вышеуказанным услугам нужно учиты-
вать установленные законодательством РФ сроки их предостав-
ления и заблаговременно подавать заявления в администрации 
Троицка и Щербинки. Работа по внедрению электронных сервисов 
в сфере строительства ведётся Комплексом градостроительной 
политики и строительства Москвы с 2012 года. Сейчас на офици-
альном портале мэра и правительства Москвы застройщикам до-
ступны 36 государственных услуг и сервисов в сфере строитель-
ства: от выдачи ГПЗУ до получения разрешения на ввод объекта в 
эксплуатацию. Из них 26 предоставляются только онлайн. Также на 
портале mos.ru застройщики могут получить услуги сетевых орга-
низаций по подключению объектов к инженерным сетям. 

Волонтёры «Зверобоя» с Юрием Дмитриевым и Романом Ряполовым

Герои среди нас

Юрий Дмитриев с 1994 года жи-
вёт в Белгороде, выращивает ово-
щи и вот уже 15 лет привозит их на 
продажу в наш город. За эти годы 
здесь появились не только коллеги, 
но и знакомые, даже друзья. «На-
чинал работать ещё мой отец, – 
рассказал Юрий. – Мы привозили 
овощи в разные районы Москвы, 
но почему-то остановились имен-
но на Троицке. Здесь люди другие, 
отзывчивые, порядочные. За это 
мы и полюбили ваш город».

Осенью 2022 года в городе на-
чали работу Троицкий Гумани-
тарный центр и группа «Зверо-
бой»: собирали вещи, лекарства, 
продукты и всё необходимое для 
бойцов и мирных граждан, по-
страдавших от военных действий. 
Когда волонтёры стали искать 
того, кто перевозил бы всё со-
бранное в зону боевых действий, 
свою помощь предложил Юрий. 
«На тот момент я ещё не знал, 
что в Троицке есть волонтёры, – 
сказывает он. – Они сами меня 
нашли, попросили о помощи, я, 
конечно, без лишних вопросов со-
гласился. У меня два брата воюют 
сейчас там, я понимал, что должен 
хоть как-то им помочь». 

Так началась волонтёрская де-
ятельность Юрия. Всё это время 

каждую неделю активисты «Зве-
робоя» и ТГЦ собирают грузы по 
запросам военных и других во-
лонтёров из Белгорода и соседних 
городов. 

Юрий загружает свою боль-
шую машину и отправляется в 
путь. Всё собранное он передаёт 
лично в руки бойцам или волон-
тёрам. «Буквально сегодня отдал 
посылку троичанину в посёлок 
Октябрьский, его мама просила. 
Пришлось ехать всю ночь, но я не 
мог отказать… Парень был очень 
благодарен, – вспоминает Юрий. – 
А однажды мне загрузили 85 кро-
ватей. Это, наверное, была одна 
из самых больших отправок, всё 
довёз по назначению, в целости, 
передал в Шебекино. Правда, там 
некому было их разгружать, при-
шлось нам вместе с Ромой и дев-
чонками-волонтёрами».

Рома – это ещё один троицкий 
волонтёр, житель Белгорода Ро-
ман Ряполов. Как и Юрий, он уже 
давно работает в Троицке, два 
года сотрудничает со «Зверобоем» 
и ТГЦ. «Помогать для меня не-
сложно, вожу грузы, разгружаю, 
закупаю продукты, стараюсь де-
лать всё, что могу, – говорит он. – 
Мы живём тут на границе, много 
родных на СВО, лично для меня 

очень важна эта тема, поэтому 
всё, что от меня зависит, я стара-
юсь делать».

Волонтёров поддерживают их 
семьи. Супруга Юрия Любовь 
вместе с сыновьями Ильёй и Же-
ней часто пишут письма бойцам, 
рисуют для них открытки, благо-
дарят за то, что те защищают Ро-
дину и напоминают, что дома их 
любят и ждут. Супруга Романа 
Светлана и дочь София также за-
нимаются благотворительностью, 
всячески помогают Роману. 

«Юрий и Роман оказывают нам 
большую помощь, – благодарит 
волонтёр группы «Зверобой» Еле-
на Храмцова. – Замечательные до-
брые парни, мы рады, что нашли 
их. Спасибо им большое!»

Немалую помощь волонтёрам 
оказывают и троицкие предпри-
ниматели. Бывший депутат го-
родского Совета, директор МУП 
«Магазин «Центральный» Алек-
сей Шеин всегда поставляет про-
дукты бойцам СВО. Помогает и 
гендиректор «Горобщепита» Лю-
ция Балтаева. Это главные тро-
ицкие благотворители, которые 
всегда безвозмездно оказывают 
помощь «Зверобою» и Троицкому 
гуманитарному центру.

Помочь волонтёрам или попол-
нить их ряды может каждый. Обе 
организации располагаются во 
дворце спорта «Квант», а их кон-
такты можно найти в социальных 
сетях.

Анна РОМАНОВА,
 фото из архива

С начала специальной военной операции в нашем городе по-
явилось немало людей, готовых безвозмездно помогать бойцам 
и жителям городов, находящиеся у линии фронта. Активисты 
объединились в общественные организации: Троицкий Гумани-
тарный центр и группу «Зверобой». Эти неравнодушные горо-
жане каждый день после работы собирают помощь тем, кому она 
сейчас так нужна. 

«Я часто бываю на этом фести-
вале. И не только в Троицке. Без 
ложной скромности скажу, что у 
нас очень душевная и комфорт-
ная площадка, – отметил Валерий 
Головченко. – Здесь всегда много 
людей, и это выгодно отличает 

парк на Правом берегу Десны 
от других площадок. Все заняты 
мастер-классами, общаются друг 
с другом, делятся опытом. И это 
прекрасно!» 

Депутат на фестивале в Тро-
ицке бывает часто. И всегда с 

вопросами и просьбами к нему 
подходят жители. В прошлый раз, 
например, троичане попросили 
его помочь улучшить хоккейную 
коробку, расположенную в этом 
парке. Покрытие у неё совсем из-
носилось, играть стало сложно. 
Валерий Головченко обращался в 
администрацию Троицка. «Я по-
смотрел, покрытие уже заменили, 
большое спасибо администрации, 
что так оперативно отреагиро-
вали, – сказал депутат. – Теперь 
вместе с главой управы Алексеем 
Зотовым будем обсуждать пер-
спективу регулярной и хорошей 
заливки этой площадки зимой 
для игры в хоккей. Надо довести 
коробку до ума». Местная детво-
ра уже оценила качество покры-
тия: это всесезонный спортивный 
объект, летом здесь постоянно 
играют в волейбол и баскетбол.

Мамочки поинтересовались 
у Валерия Головченко, как идёт 
строительство новой школы, 
успеют ли завершить работы к  
1 сентября. Депутат дал утверди-
тельный ответ и выразил надежду 
на новую встречу на торжествен-
ной линейке. 

Анна РОМАНОВА, 
фото Кирилла ШАШКОВА

По наказам жителей
Правильно нанести удар противнику, а потом суметь защитить 

себя в нестандартной ситуации: боксёрским приёмам в парке на 
Правом берегу Десны в этот раз детей учил тренер спортивного 
клуба «Орбита». А понаблюдать за тем, как проходит фестиваль 
«Лето в Москве. Все на улицу!», приехал депутат Московской го-
родской думы Валерий Головченко.

Задать вопрос депутату можно прямо на улице
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Игра и реальность

«Для нас это социальная мис-
сия, – подчеркнул гендиректор 
группы компаний «ТехноСпарк» 
Олег Лысак. – Мы планируем ра-
ботать долго, поэтому хотим при-
влечь больше людей, в особен-
ности детей, для которых через  
5-6 лет Троицк может стать местом 
высокотехнологической, перспек-
тивной и прогрессивной работы. 
Это инвестиция в будущих со-
трудников и вклад в развитие го-
рода. Потому что только вместе с 
успешным Троицком может быть 
успешный «ТехноСпарк». 

Первый StartUp Camp был в 
прошлом году, а Предпринима-
тельская олимпиада – в позапро-
шлом. Там ребятам рассказали, 
что такое стартапы, как работать 
над проектами, провели деловую 
игру, а потом поняли, что школь-
никам этого мало, и они хотят по-
пробовать себя в деле. 

Десять бизнес-гипотез пред-
ложили организаторы. Каждый 
участник «кэмпа» называл фаво-
ритов, определялись 3 проекта и 
формировались команды. Один 
из них – «Очиститель телефона»: 
проект, которым занялись Елиза-
вета Крекотень, Адеми Русланова 
и Екатерина Копылова. Катя уча-
ствует в олимпиадах «ТехноСпар-
ка» уже третий год!

Как чистить телефон? Первая 
мысль – обрызгать антисепти-
ком и протереть. Слишком слож-
но, за две недели не сделаешь. 

Вторая идея – обеззараживание 
ультрафиолетом. Уже не нужны 
громоздкие лампы – есть недоро-
гие УФ-светодиоды. Школьники 
проанализировали рынок (бли-
жайший аналог – дезинфектор 
обуви), опросили сотню человек 
на тему «важно ли обеззаражи-
вать телефон и купили ли вы 
бы такую штуку», посмотрели 
в микроскоп на убитых микро-
бов в компании «BeerGenomics», 
разработали дизайн – коробочку 
с сенсором, придумали дополни-
тельные функции – мерцающую 
разными цветами подсветку-
ночник и беспроводную подза-
рядку. «Самое сложное – пайка и 
3D-моделирование, – рассказы-
вает Копылова. – Пластик, «Ар-
дуино», провода, магниты... Было 
много вопросов: куда поместить 
датчик открывания крышки, как 
прикрепить экран, светодиоды...» 
С каждой командой работали на-
ставники из «ТехноСпарка»: по 
предпринимательству, дизайну, 
инженерии. «Я промышленный 
дизайнер, – рассказывает Руслан 
Тимофеев. – Несколько раз при-
ходил в фаблаб, смотрел, что по-
лучается, и мы дорабатывали вме-
сте. Изначально это была просто 
коробка, а надо было, чтобы ди-
зайн был стильным, мог конкури-
ровать на рынке. Сделали дисплей 
с освещением, закруглённые края, 
знак зарядки, чтобы было понят-
но, что это за устройство...»

Похожий п у ть  пр ош ли и 
две другие команды: Соломон 
Юсупов, Константин Платов 
и Мария Бокова (ContinentQ), 
Полина Виноградова, Ясмина Хаба-
наева и Артём Медведев (Serenity).  
В них тоже были новички и «вто-
рогодки». Опыт прошлых защит 
помогает расставить приорите-
ты. «Мы учли, что лучше глубже 
проработать презентацию, чем 
прототип, – рассказывает Ма-
рия Бокова. – Самое сложное в 
работе – аналитика рынка». Но 
команде повезло – в неё вошёл 
Соломон Юсупов, первый участ-
ник StartupCamp не из Троицка 
(а из Новых Ватутинок). «Я учусь 
в предпринимательском классе, 
и меня с двумя друзьями отпра-
вили на Предпринимательскую 
олимпиаду, – говорит школьник. –  
В финал попал только я». Его 
мама Ирина Зайцева вспоминает 
свой опыт: «В 1995-м я работала в 
туристической компании, мы по-
давались на грант и расписывали 
цели проекта: развитие региона и 
так далее, но ни разу не упомяну-
ли о деньгах. Но наш наставник 
сказал: «А вот японцы первым 
делом бы указали получение при-
были!» Наше поколение не дума-
ло о бизнесе. Дети – другие, и это 
правильно».

Защита проектов – увлекатель-
ная процедура. Соломон Юсупов 
подносит микрофон к динами-
ку карты. «Где находится самая 
большая пустыня?» «В Афри-
ке!» – отвечают члены жюри. Он 
прижимает руку к континенту, 
но светодиоды зажигаются крас-
ным. Правильно – в Антарктиде. 
У экспертов тоже есть каверзные 
вопросы. Надо ли вообще дезин-
фицировать телефоны? Не слиш-
ком ли громоздким получился 
браслет? Какие преимущества у 
карты-викторины перед обычным 
планшетом? Учли ли розничную 
наценку? Куда поступают данные 
трекера и можно ли их увидеть 
прямо сейчас? То, насколько уве-
ренно отвечали команды, тоже 
влияло на решение.

Итак, выбор жюри. Победитель –  
ContinentQ, а грамоты и подар-
ки от «ТехноСпарка» получили 
все участники. «Хочу пожелать, 
чтобы вы не оставляли порыв 
сделать и двигать свой стартап, и 
в конкуренции не забывали о ко-
операции, – говорит финалистам 
в завершение Олег Лысак. – Сде-
лать что-то полезное можно толь-
ко вместе». 

Владимир МИЛОВИДОВ,
фото автора

Детская карта-викторина ContinentQ, трекер-браслет для пожи-
лых людей Serenity, дезинфектор мобильного телефона DisinBox – 
какой проект выберет жюри? 22 августа в «ТехноСпарке» прошёл 
финал проекта StartUp Camp. Девять старшеклассников, победи-
телей Предпринимательской олимпиады «ТехноСпарка», разбив-
шись на три команды, две недели работали в «Точке кипения» и 
в самом наноцентре над проектами, а теперь защищали их перед 
инвестиционным советом.

Татьяна Фалеева родом из Турк- 
менистана, городка Иолотань, 
школу заканчивала в Ашхабаде. 
Папа – заслуженный тренер Турк-
менской ССР по плаванию, мама –  
врач-офтальмолог. Татьяна побеж-
дала на первенстве Средней Азии, 
была призёром первенства СССР, 
стала мастером спорта, объезди-
ла весь Союз. В будущий Троицк 
переехала в 1970 году. Свёкор, 
ветеран войны и пограничник, 
получил квартиру, муж устроился 
в ФИАЭ. Много лет Виктор Фа-
леев возглавлял профком инсти-
тута. А Татьяна стала учителем 
физкультуры в 1-й и 3-й школах.  
И классное руководство дали – са-
мый трудный 4 «Г» класс. «У меня 
и двоечники будут учиться!» – ре-
шила она, и ребята, к удивлению 
родителей, перед второй сменой с 
утра садились за учебники...

В нормативы ГТО тогда входи-
ло и плавание. Профком ФИАЭ 
помог с автобусами, и она по-
везла детей в бассейн в Москву. 
«Сейчас думаю, как же я рискну-
ла!» – вспоминает она. Но и моти-
вация была серьёзная. На Десне, 
случалось, тонули дети – раз в год 
как минимум... «И я сказала: учим 
всех, абсолютно всех! Плавание – 
жизненно необходимый навык».

Система спортивного образо-
вания была многоступенчатой. 
Днём – обычные уроки физкуль-
туры. Вечером – секции ДЮСШ 
с тренерами-профессионалами. 
Лучшие выпускники через пять 
лет поступали в школы олим-
пийского резерва. Будущий на-
ставник ФК «Троицк» Александр 
Удаев вёл в ДЮСШ футбольную 
секцию, Александр Косицын – 
самбо, школа проводила город-
ские спартакиады... 

Первым директором стал Кон-
стантин Кардашевский из Крас-
ной Пахры. В сентябре 1982-го 
Татьяна Фалеева пришла замом, 
а в 1984 году возглавила ДЮСШ. 
Долго пробивала строительство 
своего здания, продумывала про-
ект школы в микрорайоне «В» – её 
построили, начали даже завозить 
инвентарь, но... ресурсы у Акаде-
мии наук кончились, и корпус не 
сдали. Зато был готов бассейн в 
5-й школе. И Вячеслав Письмен-
ный, знавший Фалееву много лет, 
сказал: «Давайте отдадим бассейн 
не школе, а вам!» 

Скоро здесь занимались целых 
40 групп. Тренеров она искала 
и обучала сама, как и своего за-
местителя Елену Кобышеву. «Из 
лыжницы я её сделала пловчихой. 
Она всё впитывала, что я объяс-

няла и показывала, и стала пре-
красным тренером и завучем», – с 
теплом говорит Фалеева. 

В 90-е надо было выживать, по-
явились платные услуги, на эти 
средства технику содержали в 
рабочем состоянии. «Бассейн –  
сложное спортивное сооруже-
ние, – поясняет руководитель. –  
У нас по пять моторов и задвижек 
стояло, мало ли, одна выйдет из 
строя, вторую ставим». Техниче-
ских моментов много, как и тон-
костей преподавания. Главное – 
личный пример. «Посмотрите на 
меня, вам нравится, как я плыву? –  
говорила Фалеева ученикам. –  
А хотите научиться так, чтобы вы 
приехали на море, и весь пляж 
любовался вами?» – «Конечно!»

Когда наконец сдали ДЮСШ-2, 
ей предложили возглавить оба 
учреждения. «Я понимала, что 
вторую школу не потяну, – вспо-
минает она. – Надо работать на 
свой коллектив, вникать во всё... 
Хотелось сосредоточиться на про-
фессиональном». Но было и пред-
ложение, от которого нельзя отка-
заться. В 1988-м коллективы всех 
школ выдвинули её в руководители 
гороно. Фалеева осталась тренером 
в ДЮСШ, а руководство передала 
Елене Кобышевой. Были первые 
опыты с физматклассами в троиц-
ких школах, зарубежные обмены... 
Ушла, когда выбрали  демократиче-
ский Совет депутатов – слишком 
разные были взгляды на работу. 

В 1990-м Фалеева вернулась в 
спортшколу и руководила ею ещё 
27 лет. Успехов много: три чемпи-
она Московской области (Никита 
Малышев, Яна Стриженко, Алек-
сей Дорофеев), командные побе-
ды, более 100 перворазрядников, 
два КМС, а уж сколько человек 
она научила плавать! Уйдя на пен-
сию, рядом трудился тренером её 
муж (КМС по плаванию). Под-
росла внучка Анастасия: окончив 
МПГУ, она пришла на работу в тот 
же бассейн. «Продолжила нашу 
династию, – улыбается Татьяна 
Макаровна. – Если посчитать, мы 
уже лет 150 спорту отдали!» При-
ходя к Насте, дети вспоминают 
рассказы пап и мам о её бабушке –  
строгой, любящей порядок, кото-
рая много спрашивает с других, 
но и с себя тоже. А она выращива-
ет на даче роскошные розы и теп-
ло вспоминает ДЮСШ. «Как-то 
раз шли по улице, а ученик увидел 
меня, кинулся обнимать, говорить 
спасибо... Эта работа, которая от-
кликается в душе, понимаете!»

Владимир МИЛОВИДОВ,
фото из архива

Научить город 
плавать 

15 августа исполнилось 45 лет старейшей троицкой спортив-
ной школе – ДЮСШ. Она была учреждена в этот день в 1979 году 
указом гороно. В 2017 году при реорганизации спортшкола была 
присоединена к ДЮСШ-2, а обучение юных пловцов продолжа-
ется – через неё прошли до 20 тысяч юных троичан. История 
ДЮСШ неразрывно связана с именем Татьяны Макаровны Фа-
леевой, возглавлявшей школу больше 30 лет.

«В Троицке идёт подготовка к 
знаменательным датам, – напом-
нил замглавы Баатр Гиндеев. – Нам 
нужно обсудить организационные 
вопросы с разными службами». 
Немного статистики. С начала года 
в Троицке произошло 16 пожаров. 
Пострадавших нет. Всё лето спе-
циалисты пожнадзора проводят 
профилактические беседы и рей-
ды. 1 сентября стартует месячник 
безопасности. «Мы каждый год 
в сентябре проводим в школах 
тематические уроки, – сообщил 
замначальника 2 РОНПР Управ-
ления по ТиНАО ГУ МЧС России 

по Москве  Алексей Романчен- 
ко. – Встречи с ребятами запла-
нированы и в этом году, а с педа-
гогами проведём инструктаж по 
технике безопасности». 

Весь личный состав троицкого 
отделения пожнадзора будет де-
журить 7 и 8 сентября. В эти дни 
в Троицке на разных площадках 
будут проходить мероприятия, 
посвящённые Дню Москвы. На 
предмет пожарной безопасности 
проверят также избирательные 
участки. 

Школы к открытию готовы. Ре-
монт во всех учреждениях обра-

зования завершён. Акты приёмки 
подписаны. В первых числах сен-
тября во всех учебных заведениях 
пройдут уроки по безопасности 
дорожного движения. Это будет не 
лишним: с начала года в Троицке 
произошло 11 ДТП, один человек 
погиб. «Чтобы избежать подобных 
катастроф, комиссия проводит об-
следование трасс, примыкающих 
к школам, – уточнил начальник 
отдела безопасности транспор-
та и связи Серей Ефремов. –  
Есть небольшие замечания, их  
устраняют». 

Перед управлением ЖКХ по-
ставлена задача проверить раз-
метку на дорогах: он должна быть 
нанесена в соответствии с норма-
тивными требованиями. Специ-
алисты управления отвечают и за 
установку необходимых дорожных 
знаков. 

Наталья НИКИФОРОВА

В преддверии 1 сентября и Дня города в администрации прове-
ли заседание комиссии по чрезвычайным ситуациям, на которой 
обсудили вопросы обеспечения безопасности на общегородских 
событиях. За соблюдением порядка будут следить сотрудники 
правоохранительных органов. Инспекторы пожнадзора прове-
дут профилактические рейды. Есть задания и для специалистов 
управления ЖКХ. 

Меры безопасности

«Плавание – гармоничное развитие человека», – уверена Татьяна Фалеева
Проект-победитель StartUp Camp – карта-викторина ContinentQ
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Градостроительные 
вопросы

До окончания работы нынеш-
него созыва Совета депутатов 
остаётся меньше месяца, а во-
просов по-прежнему много, по-
этому каждую неделю народные 
избранники проводят внеоче-
редное заседание. На совещании  
22 августа рассмотрели градостро-
ительные вопросы. Необходимо 
было внести изменения в Прави-
ла землепользования и застройки. 
По одному из пунктов повестки 
дня к единому мнению прийти  
не удалось. 

В этот четверг Совету депута-
тов предстояло обсудить большой 
блок вопросов, посвящённых из-
менениям в ПЗЗ. Все они пред-
варительно рассматривались на 
Градостроительном совете, реше-
ния приняты и готовы к утверж-
дению Комиссией по подготовке  
проекта ПЗЗ. 

Первый вопрос: увеличение 
предельных параметров разре-
шённого строительства для участ-
ка, на котором расположен жилой 
комплекс «Троицкая Ривьера». 
Некоторое время назад москов-
ская компания взялась достра-
ивать брошенный инвестором  
10 лет назад долгострой. «При 
уточнении проекта выяснилось, 
что некоторые параметры не со-
ответствуют ПЗЗ. Надо незна-
чительно увеличить плотность 
застройки и на два метра под-
нять высоту, – пояснил замгла-
вы Алексей Бобылёв. – Высота 
увеличивается исключительно за 
счёт трубы крышной котельной. 
Сами строения остаются в перво-
зданном виде, никаких достроек 
не предполагается». 

Этот вопрос дискуссий не вы-
звал, что и понятно: те, кто ку-
пил квартиры в этом ЖК, больше  
10 лет ждут ввода домов в эксплу-
атацию. Новый застройщик обе-
щает завершить работы до конца 
года. «Мы можем смело говорить, 
что долгострой ушёл из Троицка, – 
сказал председатель Совета депу-
татов Владимир Бланк. – На улице 
Текстильщиков два дома сдали, 
ЖК «Легенда» на стадии заверше-
ния. С «Троицкой Ривьерой» раз-
бирались очень долго. Несколько 
лет искали инвестора, который 
бы согласился взяться за объект. 
Сейчас решение принято. Этим 
займётся столичная компания 
«Управление гражданского стро-
ительства». Покупатели квартир, 
наконец, получат свое жильё. Мо-
жет, им даже удастся Новый год 
отметить вместе с новосельем». 

Также депутаты приняли поло-
жительные решения и внесли из-
менения в ПЗЗ в части изменения 
предельных параметров разре-
шённого строительства, установ-
ленных для земельных участков, 
расположенных на улицах Акаде-
мика Франка, Квантовой и Даль-
ней, где планируется построить 
научно-производственные и про-
мышленные объекты.

А вот предложение разместить 
таунхаусы на улице Рождествен-
ской народные избранники от-
клонили. На довольно небольшом 
участке планировалось построить 
96 блокированных домов. При 
этом никакой социальной инфра-
структуры проектом не предус-
матривалось, да и подъезд к тер-
ритории ЖК очень неудобный. 
Некоторые депутаты полагают, 
что такой вариант застройки не 
учитывает потребности будущих 
жителей комплекса, и не считают 
его целесообразным. 

Наталья НИКИФОРОВА

СОВЕТ 
ДЕПУТАТОВ

Информация от правоохрани-
тельных органов поступила утром 
26 августа. За неделею зареги-
стрировано 6 правонарушений, 
связанных с мошенническими 
действиями. Ущерб исчисляется 
миллионами. «Только за одну неде-
лею шесть заявлений в полицию, –  
сказал замглавы Баатр Гиндеев. –  
Каждый раз мошенники приду-
мывают новые схемы. На этот раз  
им удалось украсть в общей слож-
ности пять миллионов рублей».

Под прицелом злоумышленни-
ков на этот раз оказались сотруд-
ники НИИ Троицка. Глава города 
высказал мнение, что бороться с 
этим явлением нужно в том чис-
ле профилактическими мерами. 
В СМИ надо регулярно публико-
вать информацию о том, как не 
попасться на удочку мошенников. 
«Надо постоянно об этом гово-
рить, – констатировал глава. –  
Нужна широкомасштабная ин-
формационная акция». 

Ещё одно печальное известие из 
оперативной сводки: на прошлой 
неделе в деревне Пучково сгорел 
дом многодетной семьи. Местные 
власти готовы оказать не только 
материальную помощь. «Там сей-
час сносят сгоревшее здание, надо 
помочь вывезти остатки дома. 
Нужны машины и рабочие руки. 
Попросим сотрудников МБУ 
«ДХБ», – наметил план действий 
Владимир Дудочкин. 

В завершение обсудили вопро-
сы ЖКХ. В городе продолжаются 
работы по подготовке к зиме. На 
этой неделе Троицк посетят специ-
алисты Мосжилинспекции, чтобы 
провести обследование жилого 

фонда и подписать акты готов-
ности домов к новому отопитель-
ному сезону. Неохваченными на 
сегодня остаются несколько десят-
ков домов. У дома №7 по Октябрь-
скому проспекту и по некоторым 
другим адресам нужно провести 
благоустройство после раскопок. 
На это у подрядчика остаётся не 
так много времени: сезон благо-
устроительных работ завершается. 

А специалисты управления 
ЖКХ обследуют подвалы части 
домов ЖК «Изумрудный». Жите-
ли жалуются, что там скапливает-
ся вода. Надо выяснить причины 
и устранить их. 

Наталья НИКИФОРОВА

«Этот проезд действительно 
часто заполнен припаркованным 
транспортом, проехать порой 
просто невозможно», – проком-
ментировал начальник отдела 
безопасности транспорта и связи 
Сергей Ефремов. Поэтому специ-
алисты приняли решение устано-
вить около выезда с улицы Ново-
стройка дорожные ограждения. 
Автовладельцы не смогут парко-
вать там машины, а жители бес-
препятственно выедут со своего 
двора. Выполнить это решение 
планируют в ближайшее время.

Другой вопрос тоже был свя-
зан с проездом, но здесь жители 
домов №29 и №31 по Октябрь-
скому проспекту сработали на 
упреждение. Скоро будет открыт 
новый детский сад, соседи вол-
нуются, что родители, привозя 
детей в дошкольное учреждение, 
будут парковаться в их дворе. 
Троичане просят поставить знак 
«въезд запрещён», чтобы в буду-

щем избежать такой ситуации. 
«Знак установим, но надо будет 
посмотреть, насколько эффек-
тивна окажется эта мера, – сказал 
Сергей Ефремов. – Возможно, в 
будущем придётся ставить там 
шлагбаум. С начала учебного года 
будем эту ситуацию мониторить, 

и если придётся, примем допол-
нительные меры по организации  
движения».

Строительство на улице Тек-
стильщиков продолжается не пер-
вый год, и всё это время движение 
на дороге затруднено. А когда в 
эксплуатацию ввели жилой ком-
плекс Е-39, обстановка ухудши-
лась. Желающие объехать пробку 
выбирают транзитный проезд по 
двору новых домов. Некоторые 
даже заезжают на улицу Радуж-
ную. Жители попросили местные 
власти ограничить движение в 

этом месте. Однако скоро введут 
в эксплуатацию перекрёсток с 
улицы Заречной: он должен раз-
грузить улицу Текстильщиков, 
и транзитных машин станет  
меньше. 

Также на комиссии рассмотре-
ли вопросы организации искус-
ственных неровностей на улице 
1-й Мичуринской. Если жители 
согласятся с таким предложением, 
неровности установят согласно 
правилам дорожного движения.

Анна РОМАНОВА, 
фото Кирилла ШАШКОВА

Дорожные вопросы

Жители улицы Новостройка не могут выехать из дома из-за 
автомобилей, которые владельцы постоянно паркуют прямо на 
дороге. Живущим здесь горожанам для выезда приходится ис-
пользовать площадку у здания ГИБДД, а это неудобно. Вопрос 
рассмотрели в администрации Троицка на заседании комиссии 
по безопасности дорожного движения.

В Троицке опять активизировались мошенники. На прошлой 
неделе в местный отдел полиции обратилось шесть граждан, 
ставших жертвами аферистов. На оперативном совещании в ад-
министрации обсудили эту проблему. 

Совсем недавно площадку у 
Центра московского долголетия 
на улице Пушковых занимали 
припаркованные автомобили. Об-
устроить здесь остановку обще-
ственного транспорта и подъезд 
автобуса оказалось непросто. Но 
городские власти с поставленной 
задачей справились. Осталось 
только установить павильон. 

Правда, у Мосгортранса воз-
никли небольшие замечания. 
Потребовали убрать тротуар, ве-
дущий к остановке, и ликвидиро-
вать несколько парковочных мест. 
«Мы уже трижды встречались с 
Мосгортрансом, – сказал глава 
города Владимир Дудочкин. – 
Осталось устранить мелкие недо-
чёты. Например, вдоль тротуара 
рядом с ЦМД есть пара парковоч-
ных мест. Дорожные специалисты 
считают, что стоящие там маши-
ны могут помешать маневриро-
вать автобусу, и предложили в 
этом месте обустроить газон. Но 
мы думаем, что будет достаточно 
перекрыть въезд на этот участок: 
установим ограждение». 

Заглянул глава города и на 
Центральную. Движение на этом 
участке затрудняют раскопки. 
Мосводосток прокладывает  лив-
невую канализацию к новострой-
кам на улице Спортивной. В двух 
местах дорога перекрыта из-за 
проведения земляных работ. Ма-
шины с трудом разъезжаются на 
двухполосной трассе. Пока лето, 
автомобилей на пересечении Цен-
тральной и Пушковых немного, но 
в дни учебного года их будет значи-
тельно больше, и добираться до на-
чального отделения Лицея станет 
сложнее. Строители планировали 
завершить работы к 1 сентября. 
«Мы встречались с подрядчиком, 
обрисовали ему дорожную ситу-
ацию. Объяснили, что опасаемся 
в этом месте транспортного кол-
лапса, – уточнил глава. – Нас за-
верили, что к началу учебного года 
работы здесь завершат. Однако мы 
наблюдаем совсем другую картину. 
На объекте никого нет. Дорожное 
строительство приостановлено. 
Сомневаюсь, что подрядчики смо-
гут выполнить свои обещания». 

Следующая точка обхода – ме-
мориал на улице Текстильщиков. 
Тут всё ещё идёт реконструкция 
дорожно-транспортной сети. Во-
круг раскопано. Мемориал надо 
ремонтировать, а территорию во-
круг благоустраивать. Причём к  
9 Мая работы надо завершить: в 
следующем году мы будем отме-
чать 80-летие Победы. «Мы хотим 
уже в этом году сделать капиталь-
ные работы, – пояснил Владимир 
Дудочкин. – Потому что в следу-
ющем году до 9 мая будет совсем 
мало времени после зимы. Оно 
нам позволит только доделать 

какие-то мелочи. Но нас пока дер-
жат строители. Надо, чтобы они 
завершили работу на этом участ-
ке, и тогда мы сможем приступить  
к благоустройству». 

В завершение глава побывал на 
улице Заречной. Жители боль-
шой группы домов просят сде-
лать в их дворе дополнительные 
парковочные места. Территорию 
обследовали. Решение об органи-
зации стоянки рассмотрит комис-
сия по безопасности дорожного  
движения. 

Наталья НИКИФОРОВА, 
фото Кирилла ШАШКОВА

Опять мошенники 

Без аварий и заторов

Посетители центра Московского долголетия ещё в прошлом году 
попросили организовать маршрут общественного транспорта до 
здания ЦМД. Администрация предложение поддержала. Провели 
необходимые работы по изменению дорожного движения, но свои 
замечания прислал Мосгортранс. Как их устранить, обсудили во 
время очередного рейда. 

Выехать с улицы Новостройка скоро станет проще

Улица Центральная значительно сузилась
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Отмена второй смены
Три года назад в школах Троицка 
из-за нехватки помещений (ко-
личество учеников серьёзно пре-
вышало нормативную мощность 
зданий) ввели вторую смену для 
3-х и 6-х классов. Пересмотреть 
график работы пришлось также 
учреждениям дополнительного 
образования и спорта. В этом году 
ситуация изменилась – в сентя-
бре открывается новое школьное 
здание на Октябрьском проспек-
те. Комиссии на объекте бывают 
каждую неделю: контролиру-
ют устранение всех замечаний.  
С вводом нового образователь-
ного учреждения о второй смене 
можно будет забыть.

«Яндекс.Лицей» приглашает
28 августа начнётся приём заявок 
на обучение в «Яндекс.Лицее», 
бесплатном двухгодичном курсе 
по языку Python для школьников 
8-11 классов, который с 2018 года 
ведётся в Троицке на базе «Бай-
тика» по разработанной «Яндек-
сом» программе. До 9 сентября 
нужно подать заявку на сайте 
lyceum.yandex.ru/python и прой-
ти тестирование. Это несколько 
заданий по математике уровня 
7-го класса, всего на них даётся  
45 минут, также есть прошло-
годний вариант, чтобы потрени-
роваться. Тем, кто прошёл тест, 
предстоит собеседование с пре-
подавателем «Яндекс.Лицея» в 
«Байтике».

Год с классикой на экране
23 августа в ЦМД «Троицкий» 
состоялось юбилейное заседание 
клуба «Классическая музыка на 
экране». 25 августа 2023 года ли-
деры клуба Владимир и Светла-
на Нарожные впервые провели 
видеопросмотр в зале ЦМД. Для 
дебюта они выбрали вокальный 
концерт Чечилии Бартолли и 
Брина Терфеля 1999 года. Встре-
чи стали регулярными – каждую 
пятницу в 14:00. На этот раз на 
экране был фильм Франко Дзеф-
фирелли 1982 года по опере «Пая-
цы» Леонкавалло. Перед показом 
Светлана Нарожная рассказала 
о произведении, композиторе и 
исполнителях: Терезе Стратас и 
Пласидо Доминго. Завсегдатаи 
клуба вспомнили всё, что увиде-
ли за год, поэт Александр Харь-
ковский прочёл несколько своих 
сонетов на музыкальную тему. 
Завершился праздник чаепитием. 

Стрелок F-класса
На Всероссийском чемпионате 
по стрельбе из пневматического 
и малокалиберного оружия на 
открытом воздухе, прошедшем в 
Многофункциональном огневом 
центре парка «Патриот» (Подмо-
сковье), золото и серебро завое-
вала троицкая спортсменка Анто-
нина Жукова. Она стала первой в 
дисциплине «F-класс» (146, 164 и 
182 метра) и второй в дисципли-
не «БР-91». Благодаря в том числе 
и её успеху сборная Москвы со-
хранила переходящий кубок Все-
российского Чемпионата. Вместе 
с Антониной Жуковой Троицк 
представляли Владимир Шатохин 
(ДЮСШ-2), Милена Кузьминская 
(ДЮСШ-2) и Андрей Трапезни-
ков (ДС «Квант»).

Золото среди юношей
Воспитанник ДЮСШ-2 Артур 
Щикота стал победителем Меж-
дународного турнира по самбо 
среди юношей (16-18 лет), кото-
рый проводился под эгидой Все-
российской федерации самбо.  
20 августа он занял первое место 
в весовой категории до 64 кг, по-
боров саратовского спортсмена 
Ярослава Мироненко. В турнире 
участвовали более 150 самбистов 
разных весовых категорий из 
сборных Армении, Белоруссии, 
Казахстана и Узбекистана, ко-
манд городов и регионов России.

НОВОСТИ

Александра Сергеевна и Алек-
сандр Сергеевич – идейные вдох-
новители междисциплинарной 
школы. Горбунова – куратор Зим-
ней Пущинской школы, в которой 
с 1990 года увлечённые наукой 
школьники проводят вместе неде-
лю каникул, насыщенную лекци-
ями и экспериментами. Петров –  
преподаватель «Байтика» и кура-
тор Летней Троицкой школы. На 
открытии ЛТМШ они рассказали, 
как обнаружили для себя воз-
можности учиться и учить «через 
игру, весело и прикольно».

В антикафе собралось более  
60 подростков, всегда готовых 
учиться новому. Ребят привет-
ствовали директор «Байтика» 
Дарья Калабухова и почётные 
гости: глава управы района Тро-
ицк Алексей Зотов, руководитель 
ТОП ФИАН Андрей Наумов и на-
учный руководитель института 
ТИСНУМ Владимир Бланк. 

«Просвещенья дух – это образо-
вание! Избавьтесь от заблуждения, 
что вы самые умные и образован-
ные, и уверенности в том, что че-
ловечество  сегодня знает намного 
больше, чем 5000 лет назад, – пред-
упредил школьников Владимир 
Бланк. – Учиться вам предстоит 
всю жизнь! «И опыт, сын ошибок 
трудных, и гений, парадоксов друг, 
и случай...» – всё будет в вашей 
жизни: умения накопятся с опы-
том, а гений проявится, когда вы 
освоите и по-настоящему полю-
бите своё дело. И тогда будет вам 
уважение и счастье!» Владимир 
Давыдович посоветовал старше-
классникам не стесняться задавать 
вопросы и критически осмысли-
вать всё, что происходит с ними 
и в окружающем мире. Только на 
этой почве смогут вырасти ценные 
идеи и мастерство.

Член-корреспондент РАН Ан-
дрей Наумов с ходу предложил мо-
лодёжи задачку на размышление: 
«Можно ли в наши дни увидеть 
живых динозавров?» И пообе- 
щал в подарок за оригинальное 
решение эксклюзивное издание 
книги о создателе периодической 
таблицы химических элементов 
Дмитрии Менделееве, 190-летие 
которого празднуется в 2024 году. 

ЛТМШ открылась при под-
держке администрации Троицка, 
часть затрат компенсирована за 
счёт гранта Федерального агент-
ства по делам молодёжи (Росмо-
лодёжь). Глава управы Троицк 
Алексей Зотов напомнил участни-
кам Школы о статусе наукограда и 
предположил, что пройдя ЛТМШ, 
подростки получат шанс стать ве-

ликими учёными и сделают жизнь 
человечества лучше. Кульминаци-
ей праздника стало торжествен-
ное развязывание зелёного, в цвет 
символики технопарка, банта из 
лент, символизирующее старт на-
учной недели. 

Летняя школа предлагает под-
росткам более 20 курсов: от гре-
ческого языка до IT-технологий 
и нейролингвистики, от есте-
ственных наук до промышлен-
ного дизайна. Физика, химия, 
математика, биология, история, 
археология, японская культура и 
даже ядерный магнитный резо-
нанс – молодые преподаватели 
«Байтика» расскажут о сложных 
процессах так, что любому будет 
понятно и интересно. «Вы полю-
бите науку!» – уверены они. 

Каждый день учащихся ждёт 
три пары занятий по выбранным 
направлениям. Можно осваивать 
предметы «с нуля», а можно пойти 
на курс «для продвинутых». Так-
же в программе открытые лекции 

известных учёных, командные 
интеллектуальные и спортивные 
игры, «Что? Где? Когда?» и квест 
«Лабиринт», творческие вечера, 
научный турнир, экскурсии в 
НИИ города. Изюминка ЛТМШ – 
вечерние «студии». Тут можно от-
дохнуть за настольными играми с 
чашкой чая, попробовать себя в 
гончарном или инженерном деле, 
провести химические опыты, по-
дискутировать о проблемах бы-
тия с преподавателем физики или 
же спеть под гитару.

За первые три дня ребята спро-
ектировали пять концепций науко-
града будущего, получили краткий 
гайд по жизни в современном 
мире, препарировали рака, прово-
дили химические опыты, разбира-
ли и собирали велосипед, танцева-
ли исторические танцы. Следить 
за новостями ЛТМШ можно еже-
дневно в телеграм-канале «Байтик» 
и в сообществе ТМШ ВКонтакте.

Жанна МОШКОВА, 
фото Кирилла ШАШКОВА

Открытия в ЛТМШ 
«О сколько нам открытий чудных готовит просвещенья дух!» –  

процитировал Пушкина научный руководитель ТИСНУМа и 
председатель Совета депутатов Владимир Бланк. Старт Году на-
уки в детском технопарке «Байтик» дан 25 августа. В этот день 
здесь открылась Летняя Троицкая междисциплинарная школа. 

До финала добрались самые 
стойкие – 14 школьников. Серьёз-
ная нагрузка, да ещё и жарким ле-
том... «Первые 4 дня было трудно, 
приходишь сонный, уходишь с 
головой квадратной, – улыбается 
пушковец Валентин Назаренко. – 
А вторые 4 были самыми продук-
тивными, когда уже вспомнил всё, 
что нужно, и отрабатываешь по-
лученные знания. В конце появи-
лось чувство, что стал более могу-
щественным...» Валентин пойдёт 
в 9-й класс, вступительные тесты 
сдал ещё в начале лета. «Были  
3-4 задачки по физике и столько 
же по математике, – вспоминает 
он. – Сложные! Решил примерно 
половину. Но смысл был не всё ре-
шить, а показать, что ты старался, 
искал пути решения, понять, за-
мотивирован ты или нет». 

Анна Гурьева перешла в Гим-
назию им. Пушкова из Лицея. За-
интересовали классы, и к тому же 
новое здание школы будет гораз-
до ближе. «Я была поражена каче-
ством информации, даваемой на 
этих лекциях, – говорит Анна. –  
Молекулярная физика, более 
расширенная механика, оптика 
и многое другое. Помогли уро-

ки по вычислениям, математике.  
Я разобралась, что такое интеграл!» 

В завершение куратор пушков-
ских ФМ-классов Илья Лукьянов 
дал ребятам финальные напут-
ствия, отметив, что в советское 
время государство старалось объ-
яснять широкому кругу людей, 
зачем нужна наука. В его родном 
Звенигороде, городе, далёком от 
физики, в магазинах можно было 
найти популярную книжку Арци-

мовича о теории плазмы... Зато 
сейчас есть интернет. «В отличие 
от моего детства, вам открыт фан-
тастический ресурс с огромным 
количеством научных, околонауч-
ных лекций, популярных школь-
ных опытов, – сказал он. – Увидев, 
например, 20-минутный ролик 
про дифракцию, вы сразу снимете 
95% вопросов на эту тему». 

«Наш с вами восьмидневный 
марафон был довольно тяжёлый, 
и объём информации, который 
на вас вылился, немаленький, – 
подытожил Лукьянов. – Хочется, 
чтобы вы завтра или в выходной 
полистали, или, может, скачали 
книжки, о которых я вам говорил, 
а когда начнётся учебный год, мы 

к этим вопросам вернёмся уже в 
расширенном составе».

Директор Гимназии им. Пуш-
кова Наталья Тимошенко вручи-
ла ученикам сертификаты. «Этот 
проект инициирован нашим нау-
коградом, в котором есть 10 НИИ, 
и все они ждут классных специ-
алистов, – заметила она. – С вами 
работают преподаватели высо-
чайшего уровня. До декабря у вас 
будут разные оценки, но к концу 
года вы будете всё знать на «4» и 
«5». Мы это гарантируем! Потому 
что у всех вас есть стремление из-
учать физику и математику». 

«И мне бы очень хотелось, что-
бы вы стали воспринимать физи-
ку немного по-другому, – добавил 
Илья Лукьянов. – Взглянули на 
неё глазами не совсем школьны-
ми, взяли то, что физика даёт для 
развития человека: критическое 
мышление, умение быстро и эф-
фективно реагировать на проис-
ходящее, решать реальные задачи. 
Объективно смотреть на то, что 
делаешь, каждый раз спрашивать 
себя, почему всё так, а не иначе, 
разумно поступаешь или нет, ис-
кать ошибки. Ведь если вы знаете, 
что ошибка где-то есть, вы обяза-
тельно её найдёте! Надеюсь, после 
этих курсов вы будете увереннее 
шагать по жизни, чем до них.  
А пока – хорошенько вам отдохнуть 
перед началом учебного года!» 

Владимир МИЛОВИДОВ,
фото автора

Физика за восемь дней 
22 августа в Гимназии им. Пушкова завершилась Летняя тема-

тическая школа «Увлекательно о физике». Векторные величины, 
тригонометрические функции, кинематика, оптика, тепловые 
явления и электричество – за восемь дней, в каждом по четыре 
пары, школьники прошли годовой курс физики и хорошо под-
готовились к занятиям в новых ФМ-классах.

В тетрадке Анны Гурьевой много страниц с новыми знаниями

Клубок зелёных лент распутан – научная неделя началась
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Двери открывают – 
на занятия приглашают!

Курсы и мастер-классы
с IT-оттенком

Разнообразную программу для 
маленьких и не очень троичан 
представил Центр «Байтик». Для 
большего охвата аудитории, день 
открытых дверей проводили не 
только в помещении, но и под от-
крытым небом. 

На детской площадке «Ба-
шенки» прошли бесплатные 
мастер-классы по объёмно-
му рисованию 3D-ручкой и 
3D-конструированию, квил-
лингу и работе с электронным 
конструктором «Знаток». С его 
помощью дети изучали законы 
физики, учились работать с элек-
тричеством и собирали интерес-
ные механизмы: сигнализацию, 
вертолёт и устройство, использу-
ющее азбуку Морзе.

В помещении образователь-
ного центра тоже было много-
людно и интересно. Здесь ор-
г а низ ов а ли интер а к тивные 
презентации курсов «Байтика», 
которые объявляют набор в этом 
году. Первоклашки постигали 
азы английского языка, ученики  
5-х – 6-х классов с помощью 
программы Photoshop делали 
фотоколлажи, 7-классники про-
граммировали кота на Python. 
Директор «Байтика» Дарья Кала-
бухова провела профориентаци-
онную игру для подростков.

Кто не смог заглянуть в «Бай-
тик» в субботу, не отчаивайтесь: 
два последних дня летних кани-
кул в «Байтике» снова всех ждут 
на дни открытых дверей. А 1 сен-
тября, в неучебный День знаний 
(напоминаем, торжественные 
линейки в честь начала учёбы 
пройдут в школах страны в этом 
году 2 сентября, в понедельник) 
т роицкий о бразовательный 
центр организует на площадке 
«Башенки» на Сиреневом буль-
варе большой умный праздник 
для любознательных школьни-
ков. А расписание занятий уже 
сейчас можно посмотреть на  
сайте bytic.ru.

ТЦКТ приглашает
В Троицком центре культуры и 

творчества с самого утра в суббо-
ту ждали гостей. В фойе открыты 
фотовыставки, здесь же шли от-
крытые уроки, а в полдень начал-
ся большой концерт с участием 
творческих коллективов ТЦКТ: 

выступили студии современных 
танцев K’S-studio, бального танца 
«Калейдоскоп», Latino Mix, шко-
ла аргентинского танго Paso por 
Paso, ансамбль современного во-
кала «Голос», студия эстрадного 
вокала «Нон-стоп», фольклорные 
ансамбли «Горенка» и «Оберег», 
а также театральные коллективы 
«КотёЛ» и «Балаганчик». 

После концерта – более близкое 
знакомство: на мастер-классах 
можно было не только увидеть 
то, чему обучают в ТЦКТ, но и са-
мим попробовать. Так, препода-
ватель современного танца Кри-
стина Волжина показала, чему и 
как собирается учить, что будут 
танцевать студийцы. «У меня за-
нимаются дети от 10 до 15 лет, 
подростки, – говорит Кристина. –  
Моя задача отвлечь их от улицы 
и заинтересовать танцем, движе-
нием. Из трудных подростков мы 
здесь делаем подростков гибких, 
ритмичных, целеустремлённых». 

Посетители дня открытых две-
рей пели народные песни и со-
временные шлягеры, осваивали 
разные техники рисунка. Дети уча-
ствовали в квесте «Разведай, выяс-
ни, спроси», задания которого по-
могли лучше узнать здание ТЦКТ, 
его студии, и даже пообщаться 
с руководителями заинтересо-
вавших кружков. А под вечер –  
спектакль: тургеневскую «Асю» 
представили актёры студии «Ба-
лаганчик». Ну а в 19:30 всех же-

лающих пригласили на открытый 
урок по аргентинскому танго. 

Центр «МоСТ»: 
всем по интересам

В Центре «МоСТ» программу 
праздника решили завершить 
концертом, а начать с камерных 
встреч. Открытый урок провела 
театральная «Студия 17». После 
безвременного ухода режиссёра 
Алексея Глейзера, коллектив воз-
главил Юрий Кургузов. Сейчас 
под его руководством ставится 
спектакль памяти основателя сту-
дии. Ждём премьеры! 

На занятии кружка «Занима-
тельная наука» дети ставили опы-
ты, играя, погружались в мир зна-
ний, который оказался совсем не 
скучным, а даже наоборот – очень 
интересным и немного волшеб-
ным. В студии «Золотая рыбка» 
Мария Фирсова, заменявшая в 
этот день руководителя Светлану 
Анисифорову (у Светланы уважи-
тельная причина: крестины внука. 
Поздравляем!), учила желающих 
делать сову, символ знаний, и зо-
лотую рыбку, талисман студии. 
В технике аппликации работали 
девочки Настя и Алёна, а малыш-
ка Василиса по малолетству ру-
кодельничать ещё не могла, но с 
интересом следила за процессом. 

Руководитель театральной сту-
дии «Подмостки» Дина Бикматова 
презентовала свою работу через 
активное взаимодействие с гостя-
ми: несколько человек, которые 
пришли в «МоСТ» в день откры-
тых дверей, с удовольствием им-
провизировали, играли в «Тише 
едешь – дальше будешь» и другие 
игры, помогающие начинающему 
актёру раскрыть себя, побороть 

стеснение и страх перед публикой. 
Наталья Саква, руководитель сту-
дии «Плюшевое сердце», собрала 
всех желающих, чтобы показать, 
чем планирует заниматься с уче-
никами в течение года. Участники 
мастер-класса попробовали сшить 
мягкую игрушку своими руками. 

В четыре часа начался гранди-
озный концерт, а в фойе у входа 
в зал разместилась выставка ри-
сунков юных художников студии 
«Аквамарин». В концерте приня-
ли участие все коллективы Центра 
«МоСТ»! Свои умения показали 
ученики студий всех направле-
ний танца: спортивного – «Брейк 
данс», эстрадного – «Мираж», со-
временного – «Парнас», народно-
го – «Мир танца». С вокальными 
номерами выступили коллективы 
«Гуси-лебеди», «Джем», «Дива», 
«Хит». Отличный получился 
концерт, зрители не хотели рас-
ходиться. А никто и не выгонял: 
в 18:00 начался мастер-класс 
по аргентинскому танго школы 
SolTango. Ну а завершился долгий 
и насыщенный день открытых 
дверей киносеансом: любители 
кино в хорошем месте и приятной 
компании посмотрели добрую со-
ветскую комедию «Иван Василье-
вич меняет профессию». 

«Да, мы сегодня с утра до ве-
чера принимали гостей, – сказал 
директор Центра «МоСТ» Павел 
Азаров. – Мы ждём, что к нам 
придут те, кто не знал о нас, и за-
пишется на занятия, которые нач-
нутся в новом учебном году. Рас-
сказываем троичанам, чем у нас 
можно научиться, какие кружки 
и студии работают. А их у нас не-
мало. Так что приглашаем!»

Светлана МИХАЙЛОВА, 
фото Кирилла ШАШКОВА 

КОНЦЕРТЫ 
31 августа. Арт-кафе «Чердак». 
DO.PLACE. Александр Высочан-
ский. 19:00.
31 августа. Back Born Pub. Boogie 
Child. 20:00.

ТЕАТР  И  КИНО 
31 августа. Фабричный парк. Ки-
нопоказ «Взрослые дети». 20:00. 

ВЫСТАВКИ 
31 августа. Дом учёных. Выставка 
студии Андрея Ликучёва. 16:00.
ТЦКТ. Фотовыставки «Культура в 
квадрате» и «Город, в котором хо-
чется жить» (Александр Колбасов).
Троицкий музей (в бывшем ЗАГСе,  
Центральная, 28). Выставка «Тро-
ицк глазами художников». Вы-
ставка Светланы Ворошилиной 
«Волшебство мгновений и точ-
ность». До 31 августа.

СОБЫТИЯ 
До 8 сентября. Правый берег Дес-
ны. Фестиваль «Лето в Москве. Все 
на улицу!»: творческие и спортив-
ные мастер-классы, занятия, кон-
церты, кинопоказы. 10:00 – 22:00.
29 августа. Мемориал на ул. Тек-
стильщиков. Мемориально-па-
тронатная акция. 11:00.
29 августа. Центр «МоСТ». На-
граждение победителей конкурса 
цветников и подъездов. 16:00.
29 августа. ЦМД «Троицкий». 
Музыкально-поэтический вечер 
ЛИТО «Сфера». 17:00. 55+
29 августа. Октябрьский, 29. 
День соседей. 18:00.
29 августа. Точка кипения. Кру-
глый стол Женского клуба «Произ-
водства, создающие Троицк». 18:30. 
29 августа. Точка кипения. Буд-
ничная игротека Оси Настолкина. 
19:00.
30 августа. Библиотека №2. «Пер-
воклассное шоу» (студии «Хит», 
«Подмостки», «Балаганчик», «Си-
яние»). 16:00.
31 августа. Дом учёных. День от-
крытых дверей. 10:30.
31 августа. «Байтик» (В-39). День 
открытых дверей. Мастер-классы 
по записи. 11:00 – 14:00. 
31 августа. Сиреневый, 1. Окруж-
ной квиз в рамках проекта «Лето в 
Москве. Все на улицу!». 12:00. 
31 августа. Точка кипения. Лек-
ция по истории и культуре арген-
тинского танго. Юрий Алексеев. 
18:00. ₽ Милонга Mi Alma. 19:00.
31 августа. Ул. Городская, 3,  
2 этаж. Milonga Fortuna студии 
Paso Por Paso. 19:00.
1 сентября. «Байтик» (Сирене-
вый, 11). Детский праздник на Ба-
шенках. 12:00. 
1 сентября. Ул. Школьная, 11.  
Быстрый рисунок «Мой район» в 
рамках проекта «Лето в Москве. 
Все на улицу!». 18:00.
3 сентября. Библиотека №2. 
Встреча с историком Алексан-
дром Черёминым. «История стра-
ны в 1917 году». 17:30.
8 сентября. Буквы «Троицк» –  
ДХШ. Конкурс-пленэр «Арт-
выходные». 10:00 – 16:00. ₽
8 сентября. Дом учёных. Встре-
ча с игуменом Владимиром Свя-
то-Екатерининского монастыря,  
г. Видное. 14:00.

СПОРТ 
31 августа, 7 сентября. База «Лес-
ная». Forest Five. 9:00.
1 сентября. Городской стадион. 
Первенство Москвы по футболу 
среди спортивных школ. 10:00 – 
17:00. 
2 сентября. Городской стади-
он. Футбол. ФК «Троицк» – ЦСП  
«Динамо». 20:00. 
3 сентября. База «Лесная». Легко-
атлетический забег, посвящённый 
Дню борьбы с терроризмом. 17:00.
8 сентября. База «Лесная». Пер-
венство по легкоатлетическо-
му кроссу, посвящённое Дню  
Москвы. 11:00.

АФИША

24 августа прошёл единый день открытых дверей в Москве и 
Подмосковье. Культурные, спортивные и досуговые учрежде-
ния, в которых открыты кружки и секции по программе допол-
нительного образования, пригласили всех желающих посетить 
бесплатные уроки, тренировки и мастер-классы, чтобы выбрать 
себе занятие по душе на предстоящий учебный год. В Троицке 
свои двери в этот день открыли образовательный центр «Бай-
тик», ТЦКТ и Центр «МоСТ». 

Центр «МоСТ» показал все свои таланты на большом концерте

«Байтик» выходит на улицу

В фойе ТЦКТ проходили мастер-классы
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Ритмы танго в Троицке

Танцует SolTango
Присоединиться к парам мог-

ли все желающие. Но большин-
ство прохожих предпочитало 
любоваться кружащимися в 
страстном танце парами. «Не-
вероятно, – говорит одна из про-
ходящих мимо женщин. – Всег-
да любила танцы, но никогда 
не было времени заниматься.  
А тут смотрю и глаз не могу от-
вести». Организовали флешмоб 
в Троицке руководители школы 
SolTango из Центра «МоСТ» На-
талия Бражкина и Сергей Тол-
мачёв. «Идея такого массового 
исполнения зародилась в городе 
Орле, постепенно к флешмобу 
присоединялись любители танго 
из разных городов, а потом он 
вышел и за пределы России, –  
рассказал Сергей. – Задумка в 
том, чтобы именно в этот день 
любители танго вышли танце-
вать на улицу, чтобы люди уви-
дели этот танец, познакомились 
с ним и прониклись красотой 
движений». 

Сергей и Наталия танцами за-
нимаются больше 20 лет, восемь 
лет из них – аргентинским танго, 

постоянно участвуют в городских 
активностях. Свою школу откры-
ли три года назад. групповые, ин-
дивидуальные занятия, уроки по 
женской технике проходят в залах 
на улице Солнечной и в Центре 
«МоСТ». Нашей основной идеей 
было дать возможность людям в 
Троицке учиться и танцевать тан-
го, – говорит Сергей. – Поначалу 
нас было мало, но со временем всё 
больше людей узнавало о нашей 
школе и сейчас в сообществе уже 
более 50 человек. Нас всех объ-
единяет любовь к танго».

Школа SolTango регулярно ор-
ганизует милонги (танцевальные 
вечеринки) в «Точке кипения» и 
приглашает на свои занятия всех, 
кому тоже по душе ритмы танго. 
«Танго можно танцевать в любом 
возрасте, в нём много импровиза-
ции, очень тонкий контакт между 
партнёрами, нет заученных схем, 
именно это меня в нём привлека-
ет, – поясняет Наталия. – И всегда 
можно продолжать учиться, что 
мы и делаем».

После танцев у букв «Троицк», 
флешмоб продолжился на Сире-
невом бульваре. Пары танцева-

ли танго, привлекая всё больше  
прохожих.

Каждый четверг школа SolTango 
проводит вечера социальных тан-
цев (танго, сальса, бачата) на сце-
не парка усадьбы Троицкое с 19:00 
до 21:00.

Танго – это любовь
SolTango – не единственная 

школа танго в городе. Около двух 
лет назад в Троицком центре 
культуры и творчества открылась 
Paso por Paso, которой руководят 
супруги Юлия Фокеева и Нико-
лай Махмутов. «Танго было моей 
детской мечтой, которая никак не 
могла воплотиться, – рассказала 
Юлия. – Наконец, лет 9 назад,  мы 
с мужем занялись танго, и поня-
ли, что это любовь, и мы останем-
ся в танго навсегда».

Юлия и Николай ведут занятия 
в ТЦКТ и в зале на улице Город-
ской. Встречи проходят несколько 
раз в неделю. Школа Paso por Paso 
открыта для всех, кто тоже хочет 
попробовать себя в этом танце. 
Причём у Юлии и Николая зани-
мается немало взрослых людей, 
которым за 50 и даже за 70 лет. 
«Танго – это возможность снова 
ощутить вкус жизни, – уверена 
Юлия. – Это социальный танец, 

в нём нет готовой хореографии, 
всё строится на взаимодействии 
в паре и танец рождается в мо-
менте, всё зависит от музыки, от 
настроения, которое испытывают 
оба партнёра, от их подготовки. 
«Остановись, мгновенье! Ты пре-
красно!» – эта фраза хорошо опи-
сывает танго, больше такое мгно-
венье и такой танец не повторятся 
никогда».

Медицинских ограничений для 
занятий нет. В танго нет серьёз-
ных физических нагрузок, к тому 
же тренеры помогают адаптиро-
вать танец под возраст своих уче-
ников. Также руководители шко-
лы Paso por Paso проводят уроки 
по женской технике танго, что 
помогает девушкам и женщинам 
ещё изящней и грациозней вы-
глядеть в танце.

В субботу, 24 августа, Юлия и 
Николай также присоединились 
к большому международному 
флешмобу, станцевав танго в хол-
ле ТЦКТ. Своих педагогов под-
держали их ученики и все, кто 
приходил на День открытых две-
рей в Троицкий центр культуры и 
творчества.

Анна РОМАНОВА, 
фото Кирилла ШАШКОВА

Субботний день, яркое солнце. На площади при въезде в город, 
у букв «Троицк» звучит музыка, несколько пар танцуют танго. 
Всё дело в том, что наш город стал участником международного 
танцевального флешмоба.

Велопробег стартовал от букв «Троицк»

Петанк, корнхолл, жульбак, 
дартс – эти спортивные игры не 
требуют специальной физподго-
товки. Особенно любят эти виды 
спорта активисты программы 
«Московское долголетие». Они 
и стали основными участниками 
открытого турнира, который про-
шёл на спортивно-оздоровитель-
ной базе «Лесная» в минувшую 
субботу. «Мы рады, что нас при-
гласили сегодня, спасибо тренеру 
«Лесной» Олегу Шишову, – гово-
рит гость из поселения Краснопа-
хорское Павел Панов. – Мы с удо-
вольствием поддерживаем все его  
активности». 

Участвовать в игровом турнире 
приехали жители Москвы и со-
седних поселений. Организато-
ры хотели привлечь как можно 
больше людей и это получилось. 
В общей сложности турнир по-
сетили больше 200 человек. «Цель 
достигнута, – говорит инструк-
тор по спорту базы «Лесная» Олег 
Шишов. – Мы хотим, чтобы как 
можно больше людей знакоми-
лись с новыми играми, возмож-
но, кто-то заинтересуется и будет 
продолжать тренировки». Как, 
например, троичанка Тамара Ла-
бунец. Она занимается танцами, 
играет в спортивные и настоль-
ные игры. Но вот жульбак стал 
для неё открытием. «Первый раз 
играла, – улыбается Тамара. –  
А название-то какое необычное – 
жульбак… Надо запомнить, увле-
кательная игра». 

Лилия Белоус и Ольга Булгани-
на приехали из посёлка Шишкин 
Лес. Раньше они играли только в 
петанк, а сейчас впервые освоили 
корнхолл. И уже показали непло-
хие результаты! Метко бросали 
мешочки на игровую доску и по-
падали в отверстие, набирая очки. 
«Я думаю, что наши мужчины 
могут сами смастерить такой ин-
вентарь: будем играть дома с дру-
зьями», – говорит Ольга. «Очень 
интересная игра оказалась, даже 
можно сказать азартная, – под-
тверждает Лилия. – Мне опреде-
лённо нравится, буду играть».

Открытые турниры на «Лесной» 
проводят регулярно. К участию 
приглашают всех, кто не любит 
сидеть дома и не боится пробо-
вать новое. 

Когда участники завершили 
игры, судьи пригласили их к пье-
десталу. Победителей и призёров 
в каждой категории было много, 
они получили медали и грамо-
ты. Но сначала отметили самых 
старших игроков, которым более 
80 лет: это Галина Захарова и Ан-
дрей Губченко. В личном зачёте 
по дартсу победили Лилия Бело-
ус и Сергей Хлебников. В жуль-
баке первыми стали Тамара Гоц и 
Юрий Швец, в корнхоле – снова 
Тамара Гоц и Владимир Руменко. 
А в кёрлинге, который проходил в 
зале здания спортбазы, – лучшие 
результаты показали Надежда Ру-
кавцева и Сергей Хлебников.

В командном турнире по игре в 
петанк сильнейшей была коман-
да базы «Лесная». По итогам вы-
ступления в пяти видах спорта в 
абсолютном зачёте среди женщин 
I место заняла Светлана Субботи-
на, II – Тамара Гоц, III – Татьяна 
Степанова. Среди мужчин в аб-
солютном зачёте места распреде-
лись так: I – Владимир Руменко,  
II – Юрий Швец, III – Сергей 
Хлебников.

Анна РОМАНОВА, 
фото Кирилла ШАШКОВА

Игровой турнир

Под знаменем Отчизны
«В пятый раз мы сегодня с вами 

собираемся на этой площади по 
такому прекрасному поводу, –  
сказал Валерий Головченко. –  
С каждым годом нас всё больше, 
я рад, что велокультура в Троицке 
развивается». 

Велосипедистов приветствова-
ла команда чирлидеров «Джуни-
ор» клуба Neo Dance. Спортсмен-
ки в форме цвета российского 
триколора исполнили танец, раз-
махивая флагами в такт спортив-
ному маршу. 

А дальше массовый старт. Ко-
лонну возглавил начальник отдела 
физкультуры и спорта Сергей Ми-
скун. Остальные участники двину-
лись вслед за ним к микрорайону 
Солнечный, промчались по Тро-
ицкому бульвару, улице Академика 
Черенкова, выехали на Октябрь-
ский проспект. А завершился заезд 
на городском стадионе, где участ-
ников аплодисментами встретили 

девушки из Neo Dance. Когда все 
финишировали, спортсменки ис-
полнили ещё один танец под пес-
ню «Калинка» на фоне огромного 
бело-сине-красного полотнища, 
которое подняли за ними. 

«Непередаваемые впечатле-
ния», – радуется троичанка Та-
тьяна Томурова. Она, вместе с 
мужем Валерием, участвовала в 
таком заезде впервые. «Гордость 
переполняет в такие моменты, – 

говорит она. – Рада, что провела 
утро именно здесь, со всеми эти 
людьми! Заряд позитива обеспе-
чен надолго».

В этот праздничный день юные 
и взрослые троичане получили зо-
лотые и серебряные знаки ГТО. Их 
вручил спортсменам глава Троиц-
ка Владимир Дудочкин. Он, кстати, 
и сам поддерживает здоровый об-
раз жизни и постоянно участвует 
в городском велопробеге. «Флаг –  
важнейший атрибут любой стра-
ны, – сказал глава. – Наш трико-
лор символизирует веру, чистоту, 
благородство, отвагу, мужество 
жителей нашей страны. Всегда по-
чётно в этот день участвовать в па-
триотических мероприятиях, тем 
более они каждый раз проходят 
так интересно и торжественно».

Все вместе участники встали 
по периметру гигантского флага, 
взяли его в руки, прокричали ура 
и сделали общее фото на память. 

Анна РОМАНОВА, 
фото Ивана СЫРОЕЖКИНА

Ученики студии Paso por Paso из ТЦКТ

SolTango на площади у храма

Стр. 1Стр. 1
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Официальные 
новости 
администрации 
Троицка 

теперь 
в Telegram-канале. 
Подписывайтесь!

t.me/admtroitsk

-График работы 5/2 8:00 – 17:00;
-Оклад – 50 000 рублей в месяц;
Место работы: завод «Синикон» (Троицк, Промышленная ул., 11)
Телефон для соискателей: 8 (991) 979-32-88

Требуется оператор поломоечной машины

На производство ООО «НПП «Гидрикс» 
(территория ФИАН, Троицк) требуются:

• кладовщик, желательно с наличием водительских 
прав категории В – от 70 000 руб. на руки;
• сварщик аргонно-дуговой сварки, с опытом 
работы от 2 лет. Сварка изделий из нержавеющей 
стали, знание оборудования и техники 
безопасности – от 80 000 руб. на руки;
• разнорабочий – от 60 000 руб. на руки;
• слесарь механосборочных работ (металл, 
нержавеющая сталь). Сборка оборудования для 
очистных сооружений – от 60 000 руб. на руки;

Соискателям звонить строго по рабочим дням 
с 10 до 17 часов по тел. +7 (929) 616-44-43, Павел

2 сентября, понедельник
1:00, 16:25 – Т/с «День расплаты» (16+)
2:30, 6:00, 8:00, 14:00 – 7 дней (6+)
6:30, 8:30, 19:25 – Д/ф «Я тебя знаю» (12+)
7:00 – Мультфильмы (0+)
7:35 – Д/ф «Земля людей» (12+)
9:00 – Д/ф «Моя любовь – Россия!» (12+)
9:25 – Д/ф «Коллекция» (12+)
9:50, 16:00 – Программа «Блин.Ком. 
Некоторые любят погорячее» (16+)
10:15 – Программа «Путь Баженова: 
Напролом» (16+)
11:05 – Концерт «Елена Ваенга. 
Концерт в Кремле» (16+)
12:15 – Т/с «Северное сияние» (16+)
14:30 – Т/с «Северное сияние-2. 
Ведьмины куклы» (16+)
20:00, 21:00, 22:00 – Троицк: новый день (6+)
20:20 – Д/ф «Письма из провинции» (12+)
21:20 – Д/ф «Прокуроры» (16+)
22:20 – Т/с «Анатомия сердца» (16+)

3 сентября, вторник
0:00, 3:40, 6:00, 7:00, 8:00, 10:00, 12:00, 
14:00, 16:00 – Троицк: новый день (6+)
0:20, 14:20, 16:20 – Т/с «Райский 
уголок» (16+)
6:20, 9:20 – Д/ф «Коллекция» (12+)
6:45, 7:45 – Мультфильмы (0+)
7:20, 8:30, 13:10 – Д/ф «Я тебя знаю» (12+)
9:00 – Д/ф «Земля людей» (12+)
9:25 – Д/ф «Коллекция» (12+)
10:20 – Д/ф «Прокуроры» (16+)
11:05, 20:20 – Д/ф «Следственный комитет 
России. Своих не бросаем» (16+)
12:20, 12:45 – Д/ф «Моя любовь – 
Россия!» (12+)
13:40, 21:20 – Программа «Блин.Ком. 
Некоторые любят погорячее» (16+)
18:00, 22:20 – Т/с «Анатомия сердца» (16+)
20:00, 21:00, 22:00 – Троицк: новый день (6+)

4 сентября, среда
0:00, 2:25, 6:00, 7:00, 8:00, 10:00, 12:00, 
14:00, 16:00 – Троицк: новый день (6+)
0:20, 16:30 – Т/с «Райский уголок» (16+)
2:00, 22:10 – Программа «Блин.Ком. 
Некоторые любят погорячее» (16+)
6:20, 9:00 – Д/ф «Земля людей» (12+)
6:45, 7:45 – Мультфильмы (0+)
7:20, 11:05, 21:00 – Д/ф «Я тебя знаю» (12+)
8:30 – Д/ф «Моя любовь – Россия!» (12+)
9:25, 11:30 – Д/ф «Коллекция» (12+)
10:20, 21:25 – Д/ф «Прокуроры» (16+)
12:20, 14:20 – Т/с «Обманутые 
надежды» (12+)
18:10, 22:35 – Т/с «Анатомия сердца» (16+)
20:00 – Прямой эфир (6+)

5 сентября, четверг
0:20, 15:50 – Т/с «Райский уголок» (16+)
2:00, 9:20 – Программа «Блин.Ком. 
Некоторые любят погорячее» (16+)
6:10, 13:25, 20:20 – Д/ф «Я тебя знаю» (12+)
6:35, 7:45 – Д/ф «Земля людей» (12+)
7:00 – Мультфильмы (0+)
8:10, 15:00, 15:25 – Д/ф «Моя любовь – 
Россия!» (12+)
8:35, 21:20 – Д/ф «Прокуроры» (16+)
9:45 – Т/с «Обманутые надежды» (12+)
13:00, 19:25 – Д/ф «Коллекция» (12+)
14:00 – Прямой эфир 
(повтор от 4 сентября) (6+)
17:35, 22:20 – Т/с «Анатомия сердца» (16+)
20:00, 21:00, 22:00 – Троицк: 
новый день (6+)

6 сентября, пятница
0:00, 2:25, 6:00, 7:00, 8:00, 10:00, 12:00, 
14:00, 16:00 – Троицк: новый день (6+)

0:20 – Х/ф «Ванильное небо» (12+)
2:00, 21:20 – Программа «Блин.Ком. 
Некоторые любят погорячее» (16+)
6:30, 11:25 – Д/ф «Земля людей» (12+)
7:20 – Мультфильмы (0+)
8:20, 11:00, 14:20, 15:20 – Д/ф «Я тебя 
знаю» (12+)
8:45, 20:20 – Д/ф «Моя любовь – 
Россия!» (12+)
9:10 – Д/ф «Загадки цивилизации. 
Русская версия» (12+)
10:30 – Д/ф «Письма из провинции» (12+)
12:30 – Программа «Выжить в лесу» (16+)
13:20, 19:20 – Д/ф «Коллекция» (12+)
14:40 – Д/ф «Рассказы о Троицке» (6+)
16:20 – Х/ф «Калачи» (12+)
17:35, 22:20 – Т/с «Анатомия сердца» (16+)
20:00, 21:00, 22:00 – Троицк: 
новый день (6+)
21:20 – Программа «Блин.Ком. 
Некоторые любят погорячее» (16+)

7 сентября, суббота
0:00, 3:20, 6:00, 7:00, 8:00, 10:00, 12:00 – 
Троицк: новый день (6+)
0:20, 21:15 – Т/с «Преступления 
страсти» (16+)
6:30, 11:10  – Д/ф «Я тебя знаю» (12+)
7:20 – Д/ф «Загадки цивилизации. 
Русская версия» (12+)
8:20 – Мультфильмы (0+)
8:50 – Д/ф «Инженер Шухов. 
Универсальный гений» (6+)
9:35, 11:35 – Д/ф «Письма из провинции» (12+)
10:20 – Программа «Путь Баженова: 
Напролом» (16+)
12:30 – Х/ф «Калачи» (12+)
13:50  – Д/ф «Человек на своём месте» (12+)
14:30 – Т/с «Северное сияние-3. 
Шорох крыльев» (16+)
15:50 – Т/с «Северное сияние-4. 
Следы смерти» (16+)
17:20 – Программа «Выжить в лесу» (16+)
18:05 – Х/ф «Ванильное небо» (12+)
20:00, 23:00 – 7 дней (6+)
20:30 – Д/ф «Софийский крест. 
Голубь мира» (12+)
23:30 – Д/ф «Коллекция» (12+)

8 сентября, воскресенье
0:05, 18:15 – Х/ф «Подружки невесты» (12+)
1:45, 21:15 – Т/с «Преступления 
страсти» (16+)
3:20, 6:00, 8:00, 13:00 – 7 дней (6+)
3:50, 6:30 – Д/ф «Человек 
на своём месте» (12+)
7:00 – Мультфильмы (0+)
7:35 – Д/ф «Письма из провинции» (12+)
8:30 – Д/ф «А дома лучше» (12+)
9:15 – Д/ф «Моя любовь – Россия!» (12+)
9:40 – Т/с «Северное сияние-3. 
Шорох крыльев» (16+)
11:10 – Т/с «Северное сияние-4. 
Следы смерти» (16+)
13:40 – Д/ф «Софийский крест. 
Голубь мира» (12+)
14:25 – Т/с «Северное сияние-5. 
О чём молчат русалки» (16+)
15:55 – Т/с «Северное сияние-6. 
Проклятье пустынных болот» (16+)
17:25 – Программа «Путь Баженова: 
Напролом» (16+)
20:00, 23:00 – 7 дней (6+)
20:30 – Д/ф «Инженер Шухов. 
Универсальный гений» (6+)
23:30 – Программа «Блин.Ком. 
Некоторые любят погорячее» (16+)

В программе возможны изменения

             Программа передач «Тротек» 2 – 8 сентября

В стабильную компанию 
(производство спортивной одежды) требуются:

1. Подсобный рабочий. Помощь складу (погрузка, 
разгрузка), уборка территории, хозяйственные работы. 
З/п. 45 000 руб.;
1. Печатник по текстилю / помощник печатника 
(шелкография). Возможно обучение в процессе работы. 
З/п. от 50 000 руб.;
2. Раскройщик, швеи. Оплата сдельная, высокая. 
Возможно предоставление общежития.

Условия: оформление и социальные гарантии по ТК 
РФ. Предприятие находится в пос. Красная Пахра, есть 

корпоративный автотранспорт от Троицка.
Тел. 8 (495) 626-41-52, 8 (985) 768-99-92(в раб. время). 

Резюме на эл. почту sport@fan.ru


